

## Séjour de randonnées pédestres à Serre-Chevalier 15 au 22 juin 2024

**Samedi 15 juin 2024,** 47 valeureux randonneurs, sous la houlette de René Bruckner, leur intrépide capitaine, embarquent dans le car de Benjamin (Société Royer) pour 625 km vers Serre-Chevalier, "Serre-Che" comme disent les plus branchés, situé entre le col du Lautaret et Briançon, pour vivre découvrir les parcs naturels des Ecrins et du Queyras.

Nos guides Manu, Laetitia, Cédric et Jeff nous attendent et nous font déjà rêver... Il y aura des choses palpitantes pour les 3 ou 4 groupes, qu'il faudra choisir chaque jour ! Le centre des "Alpes d'Azur" tiendra ses promesses : accueil chaleureux, confort, terrasses, grande piscine, cuisine variée et savoureuse, pique-nique, grand beau du dimanche au mercredi ! Nous sommes des privilégiés!

Dimanche, les 4 groupes de randonneurs découvrent les environs proches de la Salle, à partir de Monétier-Les-Bains (1400m), dans le <u>Parc National des Ecrins</u>: visite d'abord de l'adret, ensoleillé, largement déboisé et autrefois cultivé, à partir du Pont du Tabuc 1500m, balade au travers des alpages fleuris (lys blancs, anémones...) dominés par des sommets encore enneigés. Nous admirons aussi les forêts de mélèzes et les chapelles isolées dans de petits hameaux d'alpage comme les Sagnières (1780m) ou les Grangettes...



Déjeuner organisé dans le parc

L'après- midi nous parcourons l'ubac, beaucoup plus forestier; nous nous familiarisons, tous, avec la toponymie locale : le Bez, Villeneuve, la Chirouze, le Pic Chirouzan, St-Chaffrey, ...



Pique nique au col du Tronchet

Lundi est une belle journée ensoleillée! Cap vers Briançon, le col de l'Izoard et, cette fois, le parc naturel du Queyras, au col de la Platrière à 2220m, où s'offre une vue impressionnante, notamment, sur la sinistre "Casse déserte", tout en éboulis de schistes, avec des cheminées de fée. Un agréable sentier au milieu des pins nous mène tous au lac du Soulier, 2492m, où se dégage un vaste panorama avec, au loin, le village de St-Véran, le plus haut de France. Que de fleurs! petites gentianes bleues étoilées, gentianes à corolles, campanules mauves, soldanelles

fragiles, etc ... avant la remontée "digestive" au col du Tronchet, 2347m. Une belle journée!

*Mardi*, cap à l'ouest vers les abords du col <u>du Lautaret</u> et la <u>haute vallée de la Romanche</u>: pour certains, ce sera le <u>sentier en balcon des Crevasses</u>, face aux glaciers de la Meije, pour d'autres la montée vers les alpages d'Arsine, pour le G3 enfin, la grimpette de Villiar d'Arène jusqu'au lac du Pontet ... avec toujours une profusion de fleurs et en extra le spectacle de marmottes jouant à cache-cache.

Break du mercredi, dès 8h 30, la "colo" est en route vers



Sur le sentier des crevasses

<u>Briançon</u>, la ville la plus haute de France 1025m : le matin, visite du marché dans la ville basse, du parc de la Schappe, ancien site des usines de soie, en pleine reconversion, très bien aménagé autour d'un petit lac ; visite dans la ville haute de la citadelle Vauban inscrite au patrimoine de

l'UNESCO, tout comme le pont d'Arsfeld en contre- bas ; visite de l'église, de couvents, de petites rues, de placettes, ... avec de très belles vues ... Rendez-vous à 14h après un généreux barbecue sur la terrasse de l'hôtel des Alpes d' Azur pour visiter le somptueux jardin botanique du col du Lautaret, face aux glaciers de la Meije, sous la conduite de jeunes étudiants, passionnés et passionnants, pas seulement de plantes alpines, mais aussi des Andes, de l'Himalaya, des Rocheuses... Une merveille!

Retour en bus par la célèbre et périlleuse descente de Briançon, redoutée par les cyclistes, ... mais la chaussée venait d'être refaite pour le tour 2024, hélas sous la pluie qui se déchainera jeudi et vendredi. De retour au centre, piscine, yoga et karaoké endiablé après le dîner, où l'on découvre les talents de chanteur de notre chef René! Pas une minute de répit!



Descente du col d'Arsine

Jeudi, il pleut des cordes et on sort capes et parapluies! Aux dires de nos guides, si nous avions été marseillais, ils auraient eu droit à une journée "off" ... mais les irréductibles alsaciens, lorrains et assimilés ont l'habitude de se faire "rincer". Certains en "redemandent" même l'après-midi et visitent la "Maison du parc", une nouvelle chance de distinguer bouquetins, chamois et autres mouflons. Nous descendons donc le long de la Guisane chargée et

tumultueuse, de Monétier vers la Salle, très sombre ville, avec nos guides préoccupés : l'eau n'est qu'à quelques centimètres des passerelles ! Le col du Lautaret a été coupé ! Pas question d'aller à la Clarée le lendemain! Nous apprendrons le samedi que le village de la Bernarde, tout proche, a été enseveli sous une coulée de boue. Heureusement, on a pu évacuer les derniers habitants par hélicoptère.

Vendredi, nos inventifs guides nous emmènent vers le sud de Briançon, en direction de Guillestre. Nous passons par le hameau de Chapin, berceau de la famille Chopin et découvrons le midi à St-Crépin, avec ses hameaux de pierre (un peu l'Ardèche ou les Cévennes) déjà largement rénovés, ses terrasses plus ou moins à l'abandon, ses genévriers géants, pour certains millénaires, son village circulaire lové à l'intérieur de ses anciens remparts. Nous salivons en passant devant la seule auberge étoilée des Hautes Alpes, "Les tables de Gaspard", où nous n'irons pas cette fois, car nous sommes convoqués à 18h aux Alpes d'Azur pour l'apéro festif...!

Discours, éloges, remerciements, l'ambiance est festive et chaleureuse :

- Merci d'abord à Benjamin, notre chauffeur, pour sa conduite souple, sa gentillesse, sa patience, son sang-froid, ses talents de mécanicien pour changer une roue du bus, ...
- Merci à nos chers quides, qui nous ont fait découvrir avec passion, bonne humeur et patience leurs vallées, leurs sommets, les roches sédimentaires, cristallines, métamorphiques et la vie alpine ...
- Grand merci, enfin, à *René*, notre sympathique capitaine, pour son engagement, sa détermination et sa disponibilité, à ses complices aussi, Willy, qui, c'est ingrat, tient les cordons de la bourse avec rigueur et gentillesse, et Henriette, qui tenta avec délicatesse de partager quotidiennement sa passion du yoga ...



Changement de tenue pour une courte averse

- Merci à tous, pour la bonne humeur, les bonnes rigolades, les

mises en boîte : que de bons moments partagés ! Un "référendum" improvisé le 20.06.2024 - c'est de saison! - a d'ores et déjà dégagé une majorité absolue pour revenir aux Alpes d'Azur en 2025!

Compte rendu rédigé par Dominique Feil et Martine Zeller, revu par Françoise Haudot